

C

Columna



Adolfo Alvial,
experto en innovación

Capital de la innovación de la Patagonia

Es el propósito del ambicioso plan presentado por el alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainrath, al constituirse el Consejo General de esta iniciativa. Su fundamento radica en la inmensa potencialidad de una ciudad que reúne cuatro universidades, cuatro institutos profesionales y tres centros de formación técnica, además de diversos institutos tecnológicos. Este ecosistema académico representa a 30.000 estudiantes de educación superior y más de 3.500 académicos e investigadores, formando una masa crítica única en la región.

A este entorno se suma una industria de alcance global, como la acuicultura, junto a sectores relevantes como el turismo, la pesca, el comercio y actividades emergentes como las energías renovables. Además, diversos servicios estatales ligados a la investigación, desarrollo e innovación (I+D+i) completan un panorama que posiciona a Puerto Montt como un terreno fértil para hacer de la innovación un factor diferenciador y de desarrollo sostenible.

El compromiso de las más de 30 organizaciones participantes en el lanzamiento del plan refuerza su potencial. Liderado por el municipio, el plan actuará como un acelerador e integrador, impulsando proyectos y acciones que no sólo generen valor local, sino que también trasciendan fronteras.

Sin embargo, más allá de los recursos disponibles, lo que distingue esta iniciativa es su carácter inédito y visionario. Hasta ahora, los esfuerzos en ciencia, tecnología e innovación han sido di-

rigidos mayormente desde niveles de gobernanza nacional o regional, pero es en los territorios donde “pasan o no pasan las cosas” y, por tanto, es necesario que esfuerzos como estos nazcan y crezcan desde la comuna.

Hoy, la innovación se ha convertido en un eje esencial para el desarrollo sostenible de la sociedad, exigiendo acciones urgentes y colaborativas. La velocidad y profundidad de los cambios actuales no admiten demoras: perder tiempo podría significar perder competitividad, tanto en sectores donde ya somos fuertes como en aquellos donde existen grandes oportunidades.

Por ello, el plan no sólo busca articular iniciativas en curso, sino también generar resultados tempranos que consoliden el camino hacia un gran parque tecnológico, el núcleo de esta estrategia.

El plan, de carácter multisectorial y multidisciplinario, contempla siete líneas estratégicas que me corresponderá liderar como secretario ejecutivo. Es un desafío que asumo con entusiasmo y con el compromiso de honrar la confianza del alcalde.

Puerto Montt, con su tradición de integración cultural y creatividad, tiene hoy la oportunidad de extender esa herencia hacia la innovación, un imperativo ineludible para enfrentar los desafíos de estos tiempos. Este es el momento de construir una ciudad que sea un faro de desarrollo, conocimiento y progreso para la Patagonia, Chile y el mundo.